



Le grand départ eut lieu avant l'aube. Presque tous les hommes valides s'étaient préparés avant de prendre la direction du lac où certains pensaient atteindre leur proie avec une sagaie ou une flèche pour la repêcher ensuite avec leur filet.

Memba s'éloigna peu du village. Pour lui, le lieu de capture importait peu. Il s'allongea d'abord pour faire un léger somme. Quand il jugea le soleil assez haut dans le ciel, il alluma un feu et gonfla son outre d'une fumée âcre et épaisse. Puis il revint au village, bien avant ses concurrents qui ne seraient pas de retour avant le lendemain.

Tenant avec des précautions feintes son trésor sur l'épaule, il s'avança lentement vers Mamadou, laissant à tous le temps d'accourir et de faire cercle autour de la case royale. Memba s'adressa alors à son chef :

— Si tu tiens parole, tu n'es plus roi !